

ISÈRE

Ils sont élus conseillers départementaux

MATHEYSINE-TRIÈVES

Fabien Mulyk et Frédérique Puissat

► **Union du centre et de la droite - UCD**
Le binôme de la droite, Puissat/Mulyk, est sorti vainqueur du second tour des départementales, avec 25 points d'avance sur son adversaire du "Printemps isérois". Cumulant 62,38 % des voix, les deux conseillers sortants sont donc réélus, sans grande surprise. Selon eux, ce résultat vient récompenser le « travail » effectué sur le « terrain depuis six ans » et « une campagne dans laquelle nous avons défendu toutes les communes, les 70 de ce territoire », et les « valeurs de la ruralité ». Affichant un score honorable de 37,62 %, le tandem Fabien Mulyk/Madeleine Douillet (UGE) n'est pas mécontent, malgré la défaite. « Nous enregistrons 400 voix de plus qu'au premier tour, donc le résultat est très positif », retient le candidat de gauche. Dans ce canton, 44,48 % des électeurs se sont déplacés jusqu'aux urnes.



MEYLAN

Joëlle Hours et Franck Benhamou

► **Divers centre/LREM**
Le binôme mené par Joëlle Hours et Franck Benhamou l'emporte au second tour avec 53,35 % des voix. « C'est un immense plaisir d'avoir cette victoire que nous n'attendions pas trop d'ailleurs », se réjouit Joëlle Hours. Et pour cause : au 54^e du premier tour, le binôme semblait loin derrière ses adversaires du "Printemps isérois", accusant huit points de retard. Mais la tendance s'est inversée, soutenu par LREM, le binôme a tendu la main aux électeurs de la gauche, avec une avance confortable pour le candidat sortant Gilles Strappazon (PS) et sa co-listière Marie Questiaux (EELV) du "Printemps isérois" (57,19 %), qui sortent vainqueurs dans 21 des 30 communes du canton. Mais la droite, incarnée par Guy Verney et Brigitte Dulong, candidats de la majorité, progresse, obtenant 42,81 % des suffrages exprimés : en 2015, lors des précédentes élections départementales, elle n'était pas parvenue au second tour, devancée par le Front national. Gilles Strappazon s'est dit « satisfait » de ce plébiscite, regrettant toutefois « que le Département ne revienne pas à gauche ». Dans le canton, comme ailleurs en Isère, l'abstention a encore été très forte (65,55 %) au cours du premier tour.



MORESTEL

Olivier Bonnard et Annie Pourtier

► **Union du centre et de la droite - UCD**
Les candidats sortants de la majorité, Olivier Bonnard et Annie Pourtier, sont réélus à l'issue du second tour, avec 55,24 % des voix. Face à eux, Frédérique Luzet et Alexandre Bolleau (union de la gauche et des écologistes) s'inclinent avec 44,76 %. Ils s'étaient qualifiés devant le Rassemblement national, pourtant très ancré dans le territoire, mais le binôme de gauche n'a pas réussi à rattraper son retard face à l'équipe sortante. L'écart de points entre les deux binômes est sensiblement le même qu'au premier tour, ne laissant pas supposer un report massif des voix du RN sur les candidats de "Pour l'Isère". Le taux de participation est de 30,32 %, contre 29,30 % au premier tour.



MOYEN-GRÉSIVAUDAN

Christophe Suszlyo et Annick Guichard

► **Union du centre et de la droite - UCD**
Le canton du Moyen-Grésivaudan, l'un des derniers bastions de la gauche en Isère, est tombé, dimanche soir 27 juin, dans les mains de la majorité départementale de Jean-Pierre Barbier. Le binôme sortant, Flavie Reboulet et Bernard Michon ("Printemps isérois"), n'a ni renouvelé sa performance de 2015, ni conforté son avance du 1^{er} tour. Il s'incline (48,19 %) face au binôme Les Républicains, conduit par le maire du Versoud Christophe Suszlyo et la maire de La Terrasse Annick Guichard, qui obtient 51,81 % des suffrages. Finalement, ce sont eux qui ont créé la surprise. Ces « jeunes élus », méconnus il y a encore un an, ont vu « leur travail de terrain sur une durée très courte », récompensé. « Ça a payé ! Les électeurs l'ont pris en compte », a commenté Christophe Suszlyo. Une victoire qui ne doit pas masquer un autre chiffre, celui de l'abstention dans ce canton : 63,91 %.



OISANS-ROMANCHE

Gilles Strappazon et Marie Questiaux

► **Union de la gauche et des écologistes - UGE**
Le canton reste aux mains de la gauche, avec une avance confortable pour le candidat sortant Gilles Strappazon (PS) et sa co-listière Marie Questiaux (EELV) du "Printemps isérois" (57,19 %), qui sortent vainqueurs dans 21 des 30 communes du canton. Mais la droite, incarnée par Guy Verney et Brigitte Dulong, candidats de la majorité, progresse, obtenant 42,81 % des suffrages exprimés : en 2015, lors des précédentes élections départementales, elle n'était pas parvenue au second tour, devancée par le Front national. Gilles Strappazon s'est dit « satisfait » de ce plébiscite, regrettant toutefois « que le Département ne revienne pas à gauche ». Dans le canton, comme ailleurs en Isère, l'abstention a encore été très forte (65,55 %) au cours du premier tour.



LE PONT-DE-CLAIX

Michel Doffagne et Sandrine Martin-Grand

► **Union du centre et de la droite - UCD**
La majorité départementale sortante garde le canton. La victoire de Sandrine Martin-Grand et Michel Doffagne (55,75 %) n'est pas la seule leçon à tirer de ce scrutin, marqué par une très forte abstention et la présence de binômes au premier tour dont deux représentant une gauche incapable de s'unir. La main tendue du "Printemps isérois" (44,25 %), qualifié au second tour au détriment du candidat socialiste Sam Toscano, adjoint du président de la Métro Christophe Ferrari, n'a pas eu l'effet escompté. Elle a brouillé un peu plus le message auprès d'électeurs déjà peu mobilisés, tentés par les sirènes du RN. Ceux qui se sont déplacés ce dimanche ont massivement voté pour le binôme de la droite, lui faisant gagner 2 801 voix en une semaine ! A part Champ-sur-Drac où le "Printemps isérois" est devant (pour 11 voix), toutes les communes du canton placent la droite en tête, y compris au Pont-de-Claix où deux voix seulement séparent les deux listes.



ROUSSILLON

Robert Duranton et Christelle Grangeot

► **Union du centre et de la droite - UCD**
La majorité sortante conserve le canton de Roussillon qui reste ancré à droite avec la victoire de Christelle Grangeot et de Robert Duranton sur l'union de la gauche et des écologistes du "Printemps isérois" représentée par Béatrice Moulin-Martin et Olivier Claret. La droite l'emporte clairement avec 61,50 % des suffrages, améliorant son score du premier tour de plus de 27 % face à la gauche qui, avec 38,50 % des voix, a également progressé, mais seulement de 11 points. Si la droite semble avoir davantage mobilisé entre les deux tours, les électeurs du Rassemblement national, mais aussi ceux de la majorité présidentielle LREM (dont les candidats en lice ont été éliminés au soir du premier tour) semblent donc, pour ceux qui ont voté, avoir porté leurs suffrages à la droite, alors que l'abstention, à 70,22 %, n'a guère évolué.



SAINT-MARTIN-D'HÈRES

Françoise Gerbier et David Queiros

► **Union de la gauche et des écologistes - UGE**
Le duel entre les deux candidatures du "Printemps isérois" a finalement tourné en faveur du binôme PCF Queiros/Gerbier qui s'impose avec 57,61 % des voix face aux écologistes Pougnaud/Thomas (candidats de 42,39 % des suffrages). Le canton, historiquement fortement ancré à gauche, reste donc aux mains du Parti communiste (il l'est depuis 1973). « C'est un très bon score et nous sommes satisfaits », ont déclaré les vainqueurs dès l'annonce des résultats. Pour autant, la victoire n'est pas aussi massive qu'attendue. Au-delà du fort taux d'abstention – 71,43 %, soit un point de moins que lors du premier tour –, la percée écologiste dans le canton est nette. Leurs adversaires – inconnus jusqu'à la campagne politique locale – l'ont emporté à Gières et n'étaient qu'à 14 voix de créer la surprise à Poisat.



SUD-GRÉSIVAUDAN

Bernard Pérazio et Imen De Smedt

► **Union du centre et de la droite - UCD**
Candidats de la majorité sortante, Imen De Smedt et Bernard Pérazio se sont fait élire en tête, à 70,64 % (70,64 %). Le mandat qui s'ouvre sera donc le cinquième pour celui qui était l'un des vice-présidents de Jean-Pierre Barbier. Un titre qu'il devrait, en toute logique, conserver. Reste à savoir si sa femme, Imen De Smedt, aura également cet honneur comme cela avait été le cas pour Laura Bonnefoy (élue en 2015 avec Bernard Pérazio). Face à eux, le "Printemps isérois" (Brigitte Briet et Christophe Gherisnu) n'a réussi à séduire que 300 électeurs supplémentaires en une semaine alors que son retard était de 3 000 voix... Avec une abstention en hausse de trois points, il semble que le vote RN (éjecté au premier tour) se soit répercuté sur les candidats divers centre qui ont porté leur total d'électeurs à 7 097 contre 5 694 le dimanche précédent.



LA TOUR-DU-PIN

Fabien Rajon et Delphine Hartmann

► **Union du centre et de la droite - UCD**
Fabien Rajon et Delphine Hartmann remportent le duel avec 75,99 % des voix. Le conseiller départemental sortant améliore son score de 2015 : alors en binôme avec Magali Guillot, il avait obtenu 62,83 % des suffrages. Fabien Rajon et Delphine Hartmann sont en tête dans les 17 communes du canton, décrochant par quatre fois plus de 80 % des voix : au Passage (83,08 %), à Montcarra (80 %), à Torchefont (80,87 %) et à La Tour-du-Pin (83,77 %). Lors du premier tour, le Rassemblement national (Nathalie Germain et Marc Magnou) ne réussit à convaincre que 24,01 % des électeurs : « Fabien Rajon est très médiatisé, notamment via sa fonction d'avocat. C'est difficile de le battre actuellement », commente Nathalie Germain. Fabien Rajon accueille ce résultat « avec gratitude » et Delphine Hartmann appuie : « Notre duo est prometteur. On sera sur le terrain et on travaillera. »



TULLINS

Amélie Girerd et André Vallini

► **Union de la gauche et des écologistes - UGE**
Sortis les favoris sur le territoire et de leur avance du premier tour, le sénateur socialiste isérois et la maire de Renage ont été réélus dans le canton de Tullins avec 63,23 % des voix. Candidats cette fois du "Printemps isérois", André Vallini et Amélie Girerd remplissent donc pour un nouveau mandat de conseillers départementaux, réalisant leurs meilleurs scores à Montaud et Renage avec plus de 82 % des suffrages exprimés, comme c'était déjà le cas au premier tour. S'ils comptent 520 suffrages de plus que dimanche dernier, leurs adversaires de la majorité de droite, Delphine Nadjar-Arthaud et Julien Stevant ("Pour l'Isère"), affichent de leur côté 857 voix supplémentaires, ayant certainement bénéficié du report d'une partie des voix du Rassemblement national, éliminé à l'issue du premier tour. L'abstention, malgré 89 votants de plus que dimanche dernier, reste (trop) élevée, à 68,93 %.



LA VERPILLIÈRE

Damien Michallet et Aurélie Vernay

► **Union du centre et de la droite - UCD**
Aurélien Vernay et Damien Michallet n'ont pas tremblé face à Patricia Presson et Pierre Rousseau ("Printemps isérois"), sortant largement vainqueurs avec 71,65 % des suffrages. Et comme au premier tour, ils arrivent en tête dans les 16 communes du canton. À Satolas-et-Boncel (85,24 %) et à Saint-Georges-d'Espéranche (80,16 %), ils dépassent même la barre des 80 %. C'est un score tonitruant. C'est le travail de six années de terrain et d'une campagne sincère, honnête, intégrée, d'enfants du pays, commente le duo gagnant qui, six ans plus tôt, l'emportait avec 57,85 % des voix, face au binôme du Front national. Le "Printemps isérois" améliore son score du premier tour (28,35 %, contre 24,46 %). « On a remis la gauche sur les rails, on se repositionne comme une force vive, on continuera. Il y a six ans, on n'était pas là », rappelle le duo de la gauche au soir du second tour.



VIENNE-1

Christophe Charles et Martine Faïta

► **Union du centre et de la droite - UCD**
C'est une victoire historique pour la droite dans ce canton qui avait toujours été des conseillers généraux, puis départementaux, de gauche. Cette fois, Christophe Charles et Martine Faïta, respectivement maire de Luzinay et de Pont-Évêque, ont confirmé les résultats du premier tour en faisant basculer Vienne-1 avec 61,02 % des voix. Ils ont fait tomber le conseiller départemental sortant, l'ex-député Erwann Binet, candidat du "Printemps isérois" aux côtés d'Elise Hénaux-Varvier (38,98 %). Le binôme vainqueur ne cachait pas sa satisfaction : « La dynamique s'est concrétisée et on s'y attendait. On est très fier d'avoir remporté ce challenge ». Le binôme perdant a réagi via communiqué : « Localement, nous continuerons à nous battre contre une politique et un système manœuvrés par la volonté et la voix d'un seul homme », ont-ils écrit en ciblant le maire de Vienne, Thierry Kovacs, remplaçant du binôme vainqueur.



VIENNE-2

Isabelle Dugua et Patrick Curtaud

► **Union du centre et de la droite - UCD**
La majorité sortante est confortée dans le canton de Vienne-2 avec la victoire nette de Patrick Curtaud et Isabelle Dugua. Le binôme l'emporte en effet avec 64,23 % des voix face aux candidats du "Printemps isérois" (union de la gauche et des écologistes), Paul Raguenès et Myriam Thieuleux. Ces derniers récoltent 35,77 % des suffrages. Avec un taux de participation s'élevant à 31,51 % seulement, l'abstention reste toutefois très importante dans le canton. Conseiller départemental sortant, Patrick Curtaud voit dans sa victoire le résultat du bilan de son précédent mandat, avec Elisabeth Célar. « Le travail que nous avons mené pendant six ans a payé », estime-t-il. Aux élections de 2015, l'emportait déjà avec 62,06 % des voix au second tour face au Front national.



VOIRON

Julien Polat et Anne Gérin

► **Union du centre et de la droite - UCD**
Sans surprise, confirmant leur score du premier tour, Julien Polat et Anne Gérin ("Pour l'Isère") sont réélus dans le canton de Voiron avec 60,51 % des voix de vote au second tour. Les vainqueurs disaient leur « honneur » d'être réélus. Une victoire à la saveur plus particulière, puisque d'après eux, elle valide leur bilan. De son côté, la gauche n'a pas pu compter sur « le sursaut » escompté, d'après les mots de Thierry Blanchet, qui pointe quand même des notes d'espoir pour l'avenir.

